



L'appli BellesEglises valorise nos édifices chrétiens.

JM.DHAINAUT, DR

Patrimoine religieux

L'appli qui évangélise par les pierres

L'application pour smartphone BellesEglises encourage les passants à pousser la porte de nos édifices religieux. Objectif : contribuer à leur sauvegarde et évangéliser.

Ravisement pour les yeux, sources d'élévation pour les âmes, nos églises sont belles, mais bien souvent leurs portes sont closes. Derrière l'oubli qui les guette, se cachent l'abandon puis, très vite, la dégradation. Le phénomène n'est pas nouveau. En 1913, Maurice Barrès s'alarmait déjà de «*la grande pitié des églises de France*». Depuis, amoureux des vieilles pierres, défenseurs de la culture chrétienne et catholiques pratiquants n'ont cessé de se mobiliser pour la sauvegarde de notre patrimoine religieux, dont l'avenir est de plus en plus incertain. Dernière initiative en date, l'application BellesEglises, imaginée par un ingénieur

trio. Son idée : faire connaître cet héritage commun au grand public et contribuer ainsi à sa protection. Avec un slogan : «*Nos visites les protègent.*»

ATTACHEMENT POPULAIRE

L'aventure a commencé sur Facebook il y a quelques années. «*À l'aide de photos commentées, nous avons mis en valeur la beauté de notre patrimoine religieux. Nous avons alors constaté combien les gens, qu'ils soient croyants ou non, étaient attachés à leur église. Nous nous sommes dit que cet attachement populaire au patrimoine de foi était un atout sur lequel il fallait s'appuyer*», indique Louis-Bertrand Raffour, président de

BellesEglises. Le trio lance alors une application pour smartphone collaborative et gratuite. Le concept est simple : toute personne désireuse de mettre en valeur un édifice religieux y dépose des photos et rédige, en suivant une trame préétablie, une note explicative. Celle-ci doit être simple, insister sur les points d'intérêts les plus remarquables, contenir des détails pratiques tels que les horaires d'ouverture ou l'endroit où l'on peut se procurer la clef pour y pénétrer. Elle peut aussi inviter à la méditation. Une équipe de bénévoles et de religieuses se charge ensuite de valider et compléter ces informations, puis d'harmoniser leur présentation avant de les mettre en ligne. Plusieurs portes d'entrée permettent aux utilisateurs de l'application de trouver un édifice à visiter : par un mot-clef, une ville, une région, ou à partir d'une carte. Sont également proposés des routes, chemins et circuits d'églises réunis autour d'un thème (églises peintes, chapelles perchées, chemin de Saint-Jacques, etc).

«*Si ces visites contribuent à la sauvegarde des édifices, elles permettent aussi de "remettre l'église au milieu du village"*», explique Louis-Bertrand Raffour. *Quand on entre dans un tel édifice, il se passe forcément quelque chose puisqu'il a été conçu pour témoigner. C'est un lieu de transmission, une bible en images ouverte à tous.*» Ou comment devenir missionnaire en quelques clics... ■

Élisabeth Caillemer

➔ QUELQUES CHIFFRES

- **60 000 personnes** ont déjà téléchargé l'appli BellesEglises.
- **500 églises** y sont déjà répertoriées.
- **100 000 visites** ont été réalisées grâce à elle.
- **BellesEglises**, c'est aussi un site Internet (*belleseglises.com*) et une fondation reconnue d'utilité publique, destinée à recueillir des dons.